

El acceso a la vivienda es la causa principal de la exclusión social

► Caritas Menorca detecta este factor como el más influyente junto a la **precariedad laboral**

Gemma Carrasco

«El difícil acceso a la vivienda se ha convertido en la principal causa de exclusión social». La afirmación es rotunda y la puso de manifiesto ayer el secretario general de Caritas Diocesana de Menorca, Guillem Ferrer, durante la presentación de la memoria de acciones llevadas a cabo por la entidad durante el 2018. «Los precios, hoy en día, son desorbitados», lamentó y remarcó que se trata de un factor que desequilibra la situación de muchas personas y familias.

Por otra parte, el director de Càritas, Gabriel Pons, señaló la precariedad laboral como otro motivo de peso en esta problemática. «Y más en un territorio como Menorca, en el que la economía es dependiente del sector servicios y del turismo», añadió.

Así, los salarios bajos y trabajos precarios, sumados a la subida de precio de la vivienda, sentenciaron, crean «situaciones difíciles», en las que Caritas interviene.

En este sentido, la entidad ha atendido durante el último año a un total de 1.439 personas, menos que en 2017. Sin embargo, el número de intervenciones ha crecido. Se han emitido 10.819 respuestas. Con estas cifras sobre la mesa, la entidad concluyó que existe una «cronificación de la pobreza» en algunos colectivos de la sociedad y hacía referencia a las mujeres de mediana edad, con hijos a su cargo y sin trabajo. Es más, casi el 40 por ciento de las personas atendidas ya hace tres años o más que reciben la ayuda de Caritas.

En la cuerda floja

Otra idea que planteó Pons está relacionada con aquellas personas que se encuentran en «la cuerda floja». «Es decir, que viven al límite, con un salario bajo y que cualquier incidente o imprevisto puede desequilibrar o alterar su situación económica», se explicó. De hecho, remarcó



Caritas califica de «desorbitados» los precios de las viviendas en Menorca. Foto: GEMMA ANDREU

que exclusión social no solo está relacionado con pobreza. En esta línea, Ferrer añadió que «en situación de exclusión social no quiere decir pobre, quiere decir que, en algunas personas tienen verdaderas problemáticas en al-

► **POBREZA CRÓNICA**
Deduce por la bajada de usuarios y la subida de intervenciones que hay una cronificación de la pobreza

gún aspecto vital de su vida». Balears, en este caso, es la tercera comunidad autónoma con un índice de exclusión más alto, después de Canarias y Extremadura. «La crisis no se ha resuelto para todo el mundo», alegó Ferrer.

Llamamiento a la solidaridad de los menorquines

G.C.

Durante la presentación de la memoria de las acciones de Caritas Diocesana de Menorca, la entidad aprovechó para hacer un llamamiento a la solidaridad de los menorquines. Según explicó el secretario general, Guillem Ferrer, las dotaciones están bajando en todas las entidades sociales. Atribuyó la bajada a la creencia de que la crisis ha acabado. «Sin embargo, mucha

gente busca vivienda y no la encuentra por los precios desorbitados y el salario no siempre es digno». De hecho, el presidente, Gabriel Pons, afirmó que «aunque los grandes indicadores económicos muestran una clara salida de la crisis, esta salida no ha llegado a todo el mundo».

El obispo Francesc Conesa, como presidente de Càritas Menorca, expuso que una de las razones por las que se presentaba la memoria era el objetivo de



Guillem Ferrer, Francesc Conesa, Gabriel Pons. Foto: GEMMA ANDREU

recordar «los graves problemas de exclusión social» que padecen muchas personas», además de poner en valor el trabajo realizado y de ser transparentes sobre el dinero invertido. Así,

mostró su deseo de llegar al corazón de la sociedad menorquina y de romper el «caparazón de la indiferencia» y hacer entender que «no se les puede dar la espalda a estas personas».

LAS CIFRAS

1.439

Personas atendidas

Caritas ha atendido durante el último año a 1.439 personas, un 16 por ciento menos que el año pasado. El 37 por ciento de estas personas ya hace tres o más años que reciben ayuda de Caritas. El 26 por ciento han sido atendidas por primera vez. Se han realizado un total de 10.819 intervenciones. Los usuarios bajan pero se les ofrece una atención más intensa.

2

Millones de euros

La entidad ha gestionado este año un total de 1.978.000 euros. El 53 por ciento procede de fondos propios, un 36,7 por ciento de fondos públicos y el 10 por ciento de entidades privadas. El mayor grueso del presupuesto se ha dedicado a ocupación y economía (45 por ciento) y a proyectos de inclusión social (23,51 por ciento).

212

Voluntarios

Caritas Menorca cuenta con una estructura de 212 voluntarios. 164 son mujeres. Están contratados 46 trabajadores y tiene a 15 de ellos en empresas de inserción.

Por último, Caritas puso en valor el trabajo del personal y de los voluntarios (212), que con los fondos a su alcance (casi 2 millones) hacen posible las diferentes acciones en las diferentes áreas de trabajo.

Las Claves

1 El 51% de los usuarios de Caritas Menorca son de nacionalidad española

Caritas manifestó que existe la falsa creencia de que la entidad solo asiste a personas inmigrantes. Lo desmintió aportando el dato de que el 51 por ciento de los usuarios son españoles. Además, hicieron hincapié en la necesidad de revertir la idea de inmigrante asociada a pobreza.

2 El Banco de Alimentos de Caritas ha atendido a 1.508 personas

El Banco de Alimentos de Caritas ha llegado a un total de 521 familias, que suman 1.508 personas, entre niños adultos. El director de la entidad, Gabriel Pons, aclaró que Caritas no se limita a «repartidor de alimentos», sino que ofrece una atención integral en función de las necesidades.



Imagen de un almacén de alimentos.

3 Los pisos de acogida de la entidad se encuentran al completo

A nivel de acogida y asistencia es donde Caritas Menorca recoge su mayor actividad. Ha atendido 1.798 personas y tiene completas todas sus viviendas sociales, incluida la casa para temporeros en Ferreries. A nivel de ocupación (el segundo con más actividad) ayuda a 790 usuarios.